



22 de agosto de 2025

JUSTICIA

INE absuelve a Morena en el caso Pío López Obrador

El *Consejo General del INE* declaró infundada la queja contra *Morena* por el video en el que **David León** entregaba dinero en efectivo a **Pío López Obrador**, tras concluir una investigación de cinco años en la que no se acreditaron transferencias bancarias ni flujos financieros irregulares; la decisión se apoyó en el fallo de la *FGR* que desestimó el caso al considerar los videos alterados y sin valor probatorio. La oposición acusó encubrimiento y trato desigual.

DERECHOS HUMANOS

La Ley de Amnistía divide a Perú; hay protesta callejera

Familiares de víctimas del conflicto armado en **Perú (1980-2000)** realizaron una protesta y vigilia frente al *Palacio de Justicia en Lima* contra la *ley de amnistía* promulgada por la presidenta **Dina Boluarte** el pasado **13 de agosto**, que beneficia a unos **900** militares y policías procesados por violaciones a los derechos humanos. Los manifestantes y activistas exigieron a las autoridades judiciales no aplicar la norma, que consideran busca borrar responsabilidades por crímenes cometidos durante la guerra interna que dejó cerca de **70 mil** muertos, en su mayoría civiles.

SEGURIDAD PÚBLICA

Emboscan a policías en Jalapa; los desarman y abandonan en ranchería

Un grupo armado interceptó en **Jalapa, Tabasco**, a cuatro policías municipales que atendían un reporte ciudadano; los golpearon, les robaron sus pertenencias, armas y la patrulla en que viajaban, que después apareció abandonada con impactos de bala. Los agentes fueron liberados en una ranchería y tras una revisión médica se confirmó que están fuera de peligro. Autoridades estatales y federales desplegaron un operativo para ubicar a los responsables.

NACIONAL



Ingresos del Tren Maya solo cubren el 10% de sus gastos

El *Tren Maya* acumuló pérdidas por **2 mil 20 millones de pesos** en el primer semestre de **2025**, pese a recibir subsidios federales por **mil 331 mdp**. Sus ingresos propios, de **731 mdp** por venta de boletos y souvenirs, apenas cubrieron **9.6 %** de sus gastos operativos, que ascendieron a **7 mil 605 mdp**. La empresa militar a cargo reportó pérdidas mes a mes y dos trimestres consecutivos en números rojos, con la promesa de alcanzar el punto de equilibrio hasta **2030**. A las dificultades financieras se sumó un accidente en la estación **Izamal, Yucatán**, el pasado **19 de agosto**, que se sumó a otros percances registrados desde su puesta en marcha.

INTERNACIONAL

Carro bomba y helicóptero derribado estremecen a Colombia; hay 18 muertos

Colombia vivió una jornada marcada por la violencia tras dos ataques atribuidos a disidencias de las *FARC*: en **Cali**, un carro bomba explotó cerca de la *base aérea Marco Fidel Suárez*, dejando seis civiles muertos y más de **70** heridos, mientras que en **Amalfi, Antioquia**, un helicóptero de la *Policía Nacional* fue derribado durante operaciones contra cultivos ilícitos, causando la muerte de **12** uniformados. El presidente **Gustavo Petro** pedirá reconocer a estas facciones y al *Clan del Golfo* como organizaciones terroristas.

DEPORTES



Edson Álvarez ya luce colores del Fenerbahçe

El mexicano ya está en **Estambul** para iniciar su etapa con el **Fenerbahçe**, equipo al que llega tras dejar al **West Ham** de la *Premier League*. El fichaje se concretó por petición directa de **José Mourinho**, técnico del club, y contempla un préstamo con opción a compra. Así prolonga su carrera en **Europa** tras su paso por el **Ajax** y el futbol inglés.

CULTURA

Daniel Day-Lewis deja retiro con película que dirige su hijo

Tras ocho años de retiro, **Daniel Day-Lewis** regresa al cine con *Anemone*, un drama familiar independiente dirigido por su hijo **Ronan Day-Lewis** y coprotagonizado por **Sean Bean**. La cinta tendrá su estreno mundial en el *Festival de Cine de Nueva York* (**26 de septiembre al 13 de octubre**) y marca el debut de **Ronan** como director. En la historia, **Day-Lewis** interpreta a un ermitaño del norte de **Inglaterra** que se reencuentra con su hermano, explorando un pasado marcado por la violencia y las heridas familiares.

